



Erfolgreiche Strategien für eine nachhaltige Zukunft

Festakt I Preisverleihung

7. November 2013

Rede Liz Mohn

Stellv. Vorsitzende des Vorstandes der Bertelsmann Stiftung

– es gilt das gesprochene Wort –

Veranstaltungsort

Theater Gütersloh
Barkeystraße 15
33330 Gütersloh

Anrede,

ich freue mich sehr, dass ich heute den Reinhard Mohn Preis 2013 an eine herausragende Persönlichkeit unserer Zeit überreichen darf: Kofi Annan. Wie kaum eine andere Person hat er in seinen unterschiedlichen Funktionen über Jahrzehnte die Verständigung zwischen Völkern, Kulturen und Religionen erfolgreich voran gebracht. Sein Augenmerk galt dabei der Förderung einer nachhaltigen Entwicklung von Mensch und Gesellschaft. Und das in einer Zeit, in der vor allen Dingen die Globalisierung ihre sozialen, wirtschaftlichen, ökologischen und kulturellen Spuren hinterlassen hat.

Seine Vision war und ist es, Menschen selbst in den kleinsten Dörfern Bildung und damit Wohlstand zu ermöglichen. Es ist sein Ziel, die allzu oft noch bestehende Kluft zwischen arm und reich zu verringern. Beharrlich ist er immer seinen Weg gegangen. Dabei hat er sich auch durch Rückschläge und Kritik nie entmutigen lassen. Deshalb sollten uns sein Wirken und seine Erfolge als Vorbild dienen – das heißt: Unsere Welt ein Stück weit menschlicher, gerechter, sozialer und friedlicher zu machen.

Das, lieber Kofi, macht deine Arbeit so wertvoll! Spricht man von Nachhaltigkeit, so muss man im gleichen Atemzug auch die Voraussetzungen dafür benennen: Gerechtigkeit, Verantwortung, Toleranz und Menschlichkeit.

Denn nichts anderes beinhaltet Nachhaltigkeit als das Streben nach einer Welt, in der es gerechter und humaner zugeht. Zwischen den Völkern, innerhalb einer Gesellschaft, zwischen Generationen und damit für jeden einzelnen Menschen!

Lieber Kofi,

ich habe viel von Dir in unseren Begegnungen gelernt. Die Mischung aus Zielstrebigkeit und Güte haben mich besonders beeindruckt.

Ich freue mich daher ganz besonders, dir heute den Reinhard Mohn Preis 2013 überreichen zu dürfen. Ich gratuliere dir von ganzem Herzen und darf dich nun auf die Bühne bitten.